

durante algunos días, pero que no pasará hasta que esté listo. También dígame que los campamentos españoles están acosados de continuo por mis avanzadas sin que ellos sepan de dónde vienen los tiros, y más tarde ó más temprano las columnas tienen que regresar á las ciudades presas de la desesperación. Mi único plan es cansar y estudiar las fuerzas superiores. Dígame á ese pueblo que tengo un oficial vestido como yo, montado en mi propio caballo, muy conocido del enemigo: constantemente se hace visible por los alrededores de los campamentos españoles y después que le hacen unas cuantas descargas desaparece en los bosques de Santa Teresa. Los chapetones creen que estoy en el monte y han estado merodeando por allí durante una semana, cuando no me encuentran sino aquí cómodamente situado, donde mis expedicionarios me traen noticias constantes de sus últimos movimientos.

El mismo corresponsal dice que la noticia publicada en los Estados Unidos y otras partes de que él había sido arrojado del campamento de Gómez es del todo falsa.

Madrid, Abril 2.—En la Cámara de Diputados rueda el rumor de que Gómez busca la paz.

Habana, Abril 2.—Es probable que el General Riuz Rivera sea fusilado mañana. El Consejo de Guerra se reunirá hoy. Weyler desea que el prisionero sea ejecutado cuanto antes.

Habana, Abril 2.—No es verdad la noticia de que el General Riuz Rivera haya sido fusilado en San Cristóbal hoy.

Habana, Abril 3.—Las columnas españolas no se mueven por la noche, con todo Riuz Rivera fue atacado á las 3 de la mañana. Ha circulado la noticia de que Riuz Rivera cuando fué hecho prisionero se hallaba en un hospital de sangre cubano custodiado por 100 hombres, habiendo sido herido unos días antes. Gonzalo Jorrin está muy indignado por los rumores de que él fué quien dió informes sobre el campamento de Riuz Rivera.

El Marqués de Palmerola ha seguido para Cienfuegos á ver á Weyler. Créese que Riuz Rivera sea tratado como cautivo de guerra, con el propósito de borrar la mala impresión respecto á los métodos que los españoles emplean en Cuba para con los prisioneros; pero opínase que los Estados Unidos tienen participación en el asunto. Háblase de perdónarle la vida y la de sus compañeros si se rinden, pero la proposición no ha sido escuchada.

MISCELANEA

ELIMINADO.—El DIARIO COMERCIAL de Barranquilla, que proclamó el primero en Colombia las candidaturas Caro y Reyes, ha borrado el nombre de este último de la cabeza del periódico, obedeciendo á la insinuación del Comité de Bogotá de no convirir, or ahora, lanzar candidatura para la Vicepresidencia.

(De El Fonógrafo de Medellín.)

LA observación que hace "El Promotor" del sábado último relativa á los muchachos de la calle de San Blas, la hacemos extensiva por nuestra parte á los caballeros que á los camellones tropellan á los pasantes y profieren palabras obscenas delante de las señoritas. Por ahí no venden agentes del orden, y desearíamos que se hiciera estacionar uno siquiera las noches de retreta.

AYER se hizo la comunión de regla por los socios de la "Juventud Católica" en la iglesia de San Nicolás, y á

presencia de muchas personas. En este acto piadoso tomaron parte varios caballeros, invitados por los jóvenes, y posible es que este primer ejemplo vaya cundiendo hasta convertir completamente nuestras masas en católicos prácticos. Felicitamos á los miembros de la importante sociedad por el buen éxito que han obtenido este año en su propaganda benéfica.

La elocuente plática del Presbítero Dr. Revollo con motivo del fausto suceso que ayer se celebraba en la iglesia, fue muy conmovedora porque se manifestó contento de la "Juventud Católica" que él dirige á la que dedicó palabras alentadoras.

UN periódico de Bogotá llama la atención sobre la fea costumbre de fumar en los enterríos. Si allá llueve aquí no escampa.

SALUDAMOS muy áfablemente al Sr. Dr. Francisco C. Escobar, ex-Gobernador del Magdalena, que sigue á ocupar la importante plaza de Magistrado del Tribunal de Bolívar. El Dr. Escobar ha sido objeto de ruidosas manifestaciones al dejar el mando, lo que prueba que supo conquistarse el aprecio de sus conciudadanos.

FRANCISCO J. Cisneros, Señora y familia se despiden de sus amigos y piden órdenes para New York, no haciéndolo personalmente por motivos de salud.

NOTICIAS de Viena nos dicen que el Profesor D. Friedrich, de Elbing, Prusia, ha participado á la Academia de Ciencias de Viena, que ha descubierto una nueva clase de rayos de luz, por medio de los cuales se puede averiguar decididamente si la muerte ha tenido lugar ó no. El Profesor Friedrich afirma que estos rayos que él llama "Kritik-strahlen" (rayos críticos) son tan penetrantes que atraviesan el cuerpo en un instante, produciendo imágenes en los clisés fotográficos, que varían según está vivo ó muerto el cuerpo fotografiado.

(De La Estrella de Panamá.)

MONSIEUR Pesce, un francés ingenioso, propone un nuevo método de llegar al Polo Norte. Suponiendo que éste está rodeado de mar abierta, dice que debía ser posible sobrepujar la hazaña de Nansen, haciendo un largo viaje en un barco submarino, desde la orilla de la tierra de los hielos eternos. Volvería á la superficie cuando los hielos dieran lugar á ello, para tomar aire, y haría, saltar con dinamita los obstáculos que fuese imposible vencer de otra manera.

El proyecto es tan atrevido como corriente!

SUICIDIO POR UN ALCALDE.—Cuenta El Ferrocarril, de Cali, que Marco Tulio Restrepo, Agente en Jamundí de los rematadores de la Renta de aguardiente, se ahorcó el 15 del pasado, porque al ir á rendir cuenta á los rematadores, se encontró alcanzado.

El colega recuerda que no hace

mucho se suicidó, por motivo semejante, un empleado de manejo en el Tolima, y otro en el norte de la República.

PALOMARES MILITARES.

El Gobierno ha dictado un Decreto orgánico de los Palomares militares, cuyo Director gozará de la asignación mensual de \$ 200, quien tendrá á su servicio, en cada Estación, un ayudante con el sueldo mensual de \$ 50, y hasta tres soldados del respectivo Batallón, que sepan leer y escribir. Los ayudantes serán nombrados por el Gobierno, y los tres soldados serán escogidos por el Director en cada cuerpo. Cuando viajen de un lugar á otro, recibirán auxilios de marcha, así: el Director, dos pesos (\$ 2); el ayudante, un peso (\$ 1) y el soldado veinte centavos (\$ 0,20) por cada legua, excepto en las vías por ferrocarriles ó vapores. Estos gastos serán cubiertos antipadamente, mediante cuenta presentada por el Director. (Número 10286.)

(De La Crónica de Bogotá.)

EL Sr. General D. Diego A. de Castro, ha comprado la famosa "Imprenta de El Comercio", que antes era del doctor Clemente Salazar M. Bien hecho; lo felicitamos.

EL DOMINGO último, veinticinco del presente, la estimable matrona señora Pura Benavidez de León, cayó como la mujer fuerte, después de haber luchado y haber vencido las vicisitudes de la vida; y su caída ha producido en el hogar de nuestro buen amigo D. Alejandro León, la más desconsoladora situación, donde las lágrimas del dolor han reemplazado á la alegría de una familia siempre tranquila y siempre feliz. Si la Parca reflexionara, ó nuestra mente pudiera alcanzar á prever los inescrutables designios de la Providencia, sería esta la ocasión de reprochar el inesperado término que tan bruscamente ha puesto á la existencia de una madre tan buena, y al contento de un esposo tan abnegado; pero ah! la muerte como la Justicia es ciega, y ante la ley inexorable, todos debemos inclinarnos; y nos inclinamos efectivamente presentando al esposo afligido y á los párvulos á quienes les hace falta aun el calor maternal, nuestras expresiones sinceras de condolencia.

LA Botica del Dr. Sojo Carmona acaba de recibir Aceite de hígado de Bacalao amarillo.

SABEMOS que la antigua Sociedad de Amigos Unidos, se instalará el Domingo, para continuar sus trabajos, después de un receso de dos años. Lo celebramos.

BANCO DE BARRANQUILLA

EMISION DE 50 NUEVAS ACCIONES.

La Junta Directiva del Banco de Barranquilla, debidamente autorizada por la Junta General de Accionistas,

ACUERDA:

Procedase, desde el 1º de Mayo hasta el 30 de Junio próximo, á la emisión de cincuenta nuevas acciones de las cien autorizadas por la Junta General de Accionistas en su última reunión extraordinaria de 30 de Enero último, con la prima del diez por ciento sobre el valor pagado de cada acción, y con sujeción á las demás condiciones establecidas por la misma Junta General.

La distribución de las cincuenta acciones se hará, lo más proporcionalmente posible, entre los suscriptores de las cien acciones adjudicadas según acta de esta Junta Directiva de 6 de Marzo próximo pasado.

A las cuatro de la tarde del día 30 de Junio próximo, quedará cerrada la emisión hasta nueva resolución de esta Junta Directiva.

Publíquese para conocimiento de los interesados y demás fines.

Dado en Barranquilla, á 27 de Abril de 1897.

El Presidente de la Junta Directiva,

OSWALD BERNE.

El Secretario,

D. De Sola.

TE negro de superior calidad, hay de venta, (paquetes de 4 onzas,) en la botica del Dr. Vives P. y Aceite de linaza cocido.

POCAHONTAS.

"LA INDIA"

Cigarrería de Teresa García F. avisa á su numerosa clientela que acaba de recibir directamente de Europa y los Estados Unidos: Esualte blanco y negro (Burniz muy fino para coches y muebles) Aceite de ballena para máquinas de coser, agujas y repuestos para toda máquina de coser. Cuenta con hábiles mecánicos para composiciones.

Precios los más módicos.—Plaza de San Nicolás, Barranquilla.

LOGION DE QUININA.

El gran perfume para el cabello quita la caspa é impide la caída del cabello.

La docena de frascos \$ 8.00

Agente general en esta ciudad.

JUAN D. PASOS.

A V I S O

En cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 1.342 del Código Civil, y en mi carácter de Albacen, aviso que la sucesión del finado Presbítero Julio Villasana, está abierta en el Juzgado 2º de este Circuito.

Barranquilla, 19 de Abril de 1897.

JOSE L. INFANTE.